
Orthographe – Les noms féminins terminés par –ée, té, tée, tié 
 

 

Lis le texte et réponds aux questions sur ton ardoise. 
 

 
 

 

Je cherche 
 

1) Recopie les noms en bleu.   une randonnée – la traversée 

a) Quel est leur genre ?   féminin  

b) Par quel son se terminent-ils ?  le son [e] 

c) Quelle est leur terminaison ?   ée 
 

2) Recopie les noms en vert.  la beauté – la montée – une fierté – la liberté 
a) Quel est leur genre ?  féminin 

b) Par quel son se terminent-ils ? le son [te] 
c) Quelle sont leurs terminaisons ? Que remarques-tu ? té – tée 
Il y a deux graphies pour le même son. Un nom au féminin peut s’écrire sans e. 

 

3) Recopie le nom en rouge. amitié 
a) Quel est son genre ? féminin 

b) Par quel son se termine-t-il ? le son [tje] 
c) Comment s’écrit ce son ? tié 

 

Poursuis ton travail de recherche en faisant les exercices dans ton cahier. 
 

1) Dans ton cahier, recopie l’adjectif avec le nom qui correspond. 
 

♦  réel  -  honnête  -  sale  -  pauvre  -  possible  -  aimable  -  ferme  -  obscure 

♦  l’obscurité  -  la saleté  -  la pauvreté  -  la possibilité  -  l’amabilité  -  la fermeté  -  l’honnêteté  

-  la réalité   
 

2) Écris une règle qui explique la graphie des noms féminins qui se termine par le son 
[te]. 
 

3) Classe ces noms selon leur terminaison.  
 

l’amitié  -  une assemblée  -  la pureté  -  une idée  -  une rangée  -  la poignée  -  la moitié  -  la 

loyauté  -  une mariée  -  la rareté  -  une marée  -  une dragée  -  la créativité  -  l’universalité  -  

la ponctualité  -  une nuitée  -  la mortalité. 

 

4) Complète la règle que tu as commencé à écrire. 



Je comprends 
 

Je corrige mon travail de recherche. 
 

1) Dans ton cahier, recopie l’adjectif avec le nom qui correspond. 
 

réel :  la réalité -  honnête : l’honnêteté  -  sale : la saleté -  pauvre : la pauvreté  -  possible :  la 

possibilité  -  aimable : l’amabilité -  ferme : la fermeté  -  obscure : l’obscurité 
 

2) Écris une règle qui explique la graphie des noms féminins qui se termine par le son 
[te]. 
 

Un nom commun féminin formé à partir d’un adjectif et qui se termine par le son 

[te] s’écrit –té. 
 

3) Classe ces noms selon leur terminaison.  
 

une assemblée  - une idée  -  la poignée  -  une mariée  -  une marée  -  une dragée  -  une 

rangée   

la pureté  -  la loyauté  - la rareté  -  la créativité  -  l’universalité  -  la ponctualité  -  la mortalité 

une nuitée   

l’amitié  -  la moitié   
 

4) Complète la règle que tu as commencé à écrire. 
 

Les noms communs féminins qui se terminent par le son [e] s’écrit –ée. 

Certains noms communs féminins qui se terminent par le son [te] s’écrit –tée. 

Un nom commun féminin qui se termine par le son [tje] s’écrit –tié. 

 

 

 

 

Je retiens 
 

Je lis et mémorise la règle proposée dans un manuel de français. 

 

 
 

 



Je m’entraîne 
 

Je fais les exercices dans mon cahier. 

 

Groupe 1 

 

a) Écris les noms féminins terminés par le son [te] qui correspondent aux contraires de 

ces noms. 
 

la lenteur  -  la solidité  -  la propreté  -  la lourdeur  -  le défaut  -  le mensonge 
 

b) Recopie les phrases et complète avec les noms avec –té, –tée ou  –tié. 
 

La devise de la France est « Liber…, Égali…, Fraterni… ». 

Elle écrit sa dic… avec une grande rapidi…  . 

Sacha a repris une assiet… de frites. 

Vous avez eu la générosi… de partager. 

Ces objets antiques sont de toute beau… 
 

Groupe 2 et 3 
 

a) Recopie en rouge les noms féminins en –ée, en bleu les noms masculins en -ée. 
 

scarabée  -  fée  -  randonnée  -  purée  -  musée  -  cheminée  -  lycée  -  poupée  -  soirée  -  

trophée  -  pygmée  -  apogée 

 

b) Trouve l’intrus dans chaque liste. 
 

♦  la fierté  -  la nouveauté  -  le pâté  -  la bonté 

♦  une allée  -  une soirée  -  une année  -  un musée 

♦  un invité  -  l’amitié  -  la pitié  -  la moitié 

♦  une pelletée  -  un lycée  -  une poignée  -  une assiettée 

♦  la dictée  -  le scarabée  -  la purée  -  la lignée 

 

 

 

 


